



# LAS VOCES DE LOS JUZGADORES

**L**a posible aprobación de esta reforma ha generado preocupación en los 32 circuitos judiciales del país e incertidumbre en los más de 50 mil servidores públicos que conforman el Poder Judicial de la Federación, según el Censo Nacional de Impartición de Justicia Federal 2021.

Efraín Juárez, secretario de Juzgado en Nayarit, teme lo peor en caso de que se avale esta propuesta que ha empujado al presidente Andrés Manuel López Obrador en su sexenio, pues está seguro que uno de los mayores retrocesos será en la carrera judicial.

"Actualmente, hay un sistema de carrera escalonado. Empiezas como oficial administrativo, luego, tras algunos años puedes ascender a actuario judicial, luego ser secretario de Juzgado y, después de cinco años en ese puesto, puedes acceder a los exámenes para ser juez federal. Este sistema permite a los trabajadores comprometerse con el estudio y la dedicación a la justicia", detalló Juárez.

Sin embargo, el servidor público advirtió que, con un sistema

**Magistrados, secretarios de acuerdo y personal del PJF de todos los niveles aseguran que la iniciativa del presidente ocasionará un daño irreversible y dejará sin trabajo a miles de personas que llevan décadas al servicio de este poder**

de elección popular, este esquema se vería afectado, impidiendo el acceso a los puestos superiores y comprometiendo la calidad de la impartición de justicia.

"Elegir jueces por voto popular llevaría a que estos jueces estén subordinados a los partidos políticos que los postulen, perdiendo así la imparcialidad necesaria. Además, se seleccionaría al más popular, no al más capacitado, lo cual es inaceptable en la justicia. Sería como elegir a los deportistas olímpicos por popularidad en lugar de por capacidad", ejemplificó Juárez.

## **Sobrecarga laboral y horarios extenuantes**

El secretario de Juzgado cumple una rutina a cabal: llega a su oficina todos los días a las 8 y media de la mañana e inmediatamente comienza con la revisión de correcciones de los asuntos del día anterior. Según sus palabras, llega a autorizar de 4 a 5 audiencias al día, además de firmar entre 40 y 50 acuerdos.

Su jornada llega a extenderse hasta las 23:00 horas en el que incluso tiene que laborar los fines de semana. "Es una labor hermosa pero humanamente extenuante", explicó.



FOTO: CUARTOSCURO

**En México, el Poder Judicial de la Federación está organizado en 32 circuitos judiciales, uno por cada entidad federativa del país**